
«….Как известно, некоторые ко-
мандиры и политработники сво-
им поведением на фронте не толь-
ко не показывают красноармей-
цам образец смелости, стойкости 
и любви к Родине, а, наоборот, пря-
чутся в щелях, возятся в канцеляри-
ях, не видят и не наблюдают поля 
боя, а при первых серьезных труд-
ностях в бою пасуют перед врагом, 
срывают с себя знаки различия, де-
зертируют с поля боя.».

Из ПРИКАЗА СТАВКИ ВЕРХОВНО-
ГО ГЛАВНОКОМАНДОВАНИЯ КРАС-
НОЙ АРМИИ «О СЛУЧАЯХ ТРУСОСТИ 
И СДАЧИ В ПЛЕН И МЕРАХ ПО ПРЕ-
СЕЧЕНИЮ ТАКИХ ДЕЙСТВИЙ». №270 
16 августа 1941 г.

В настоящее время наша стра-
на столкнулась с трудностями, с ко-
торыми не сталкивалась более 30 
лет. Речь здесь идет даже не столь-
ко об экономическом благополу-
чии, но и о самом факте существо-
вания нашей Родины, как единого 
и целостного государства со все-
ми сопутствующими атрибутами. 
Причин тому множество и перечис-
лять их не имеет смысла, посколь-
ку они уже очевидны и понятны всем. 
Вот уже второй год как идет Специ-
альная Военная Операция, в кото-
рой принимают участие многие на-
ши товарищи. 

Настоящие коммунисты всег-
да на передовой, как в действую-
щей армии, так и в тыловых подраз-
делениях. Многие партийные ячейки 
оказывают неоценимую материаль-
ную помощь армии и в тылу. Но осо-
бенно на передовой, роль убежден-
ных коммунистов особенно важ-
на. В тяжелейших условиях военных 
действий, по настоящему прохо-
дят проверку на прочность убеж-
дения, каждого партийца. Именно 
там создаются тот высочайший ав-
торитет среди тех кто находится в 

экстремальных условиях на пере-
довой. И поэтому особенно важ-
но каждому коммунисту, находя-
щемуся в зоне СВО, упорно и кро-
потливо постигать военное дело со 
всех сторон. Завоевывать не только 
словом но и делом уважение сре-
ди товарищей по оружию. А зани-
мая ответственные командные по-
сты, максимально понимать ту меру 
ответственности, которая на них воз-
ложена и не пасовать перед трудно-
стями. Именно такими должны быть 
коммунисты на передовой. И отрад-
но сознавать, что такие люди есть. 

Таким человеком является Нико-
лай Степанович Гришин! Комму-
нист, ветеран боевых действий, пер-
вый секретарь Жуковского ГК КПРФ. 
Он сейчас выполняет свой долг в зо-
не СВО, в должности заместителя 
командира батальона по военно-
политической работе! Мы желаем 
Николаю Степановичу здоровья, во-
енного счастья и твердости духа! Та-
ких людей должно быть больше! Как 
в грозном 1941 г. призыв: «Коммуни-
сты, вперед!», актуален как никогда!

Андрей МАтвеев,
Жуковский ГК КПРФ п

УвАжАеМый
влАдиМир ивАнович!

Сердечно поздравляем Вас с 
75-летием со Дня рождения! Эту 
дату Вы встречаете на боевом по-
сту, в гуще борьбы за народные 
интересы, служа делу КПРФ.

Весь Ваш жизненный путь от-
ражает главные ценности рус-
ского народа - трудолюбие и от-
зывчивость, умение дружить и при-
нимать ответственность на себя. 
Родившись в небольшом рязан-
ском селе, Вы с раннего возрас-
та познали цену непростому и 
созидательному труду хлеборо-
ба, на всю жизнь запомнили на-
родную мудрость: «Воля и труд 
дивные всходы дают!» Следуя этой 
идее, Вы с юности стремились 
овладевать знаниями, не отказы-
вались от сложных и ответствен-
ных поручений.

Начав трудовой путь рабо-
чим колхоза, Вы продолжили его 
агрономом ОПХ «Красная пой-
ма», директором Московской 
опытной станции ВНИИ кормов 
в Серебряно-Прудском райо-
не. Преодолевая самые слож-
ные препятствия, Вы добивались 
успехов в производстве, а нужды 
трудящихся всегда находились 
в центре Вашего внимания. Лю-
ди, работавшие с Вами, помнят о 
Вас как о заботливом и требова-
тельном руководителе.

Уже в 1980-е годы Ваш труд 
был по достоинству оценен. Со-
ветская страна наградила Вас 
орденом «Дружба народов». Вы 
были избраны первым секрета-
рем Серебряно-Прудского рай-
онного комитета КПСС.

Перестроечное лихолетье 
стало тяжелым испытанием для 

всей страны. Кто-то присоеди-
нился к гнусной орде погром-
щиков всего советского. Кто-то 
погрузился в уныние. Вы же уве-
ренно встали в ряды защитни-
ков родной страны. В 1990 году 
Вы были избраны секретарем ЦК 
Компартии РСФСР, а после пре-
ступного запрета партии актив-
но включились в работу по воссо-
зданию КПРФ.

В это же время Вы продол-
жали посвящать себя решению 
благородной задачи - спасе-
нию деревни - Берегини русской 
культуры и российского госу-
дарства. Многое было сделано 

на посту директора Всерос-
сийского селекционно-
технологического института са-
доводства и питомниководства. 
Успехи в научной деятельности 
получили признание - Вы стали 
академиком Российской Акаде-
мии наук. Сегодня Вы продолжае-
те работу по защите российско-
го села в стенах Государствен-
ной Думы, возглавляя Комитет по 
аграрным вопросам.

Ваши качества челове-
ка, ученого и руководителя вы-
соко оценены партией, из-
бравшей Вас заместителем 
Председателя Центрального 

Комитета, руководителем Обще-
российского штаба протестных 
действий.

Жизнь каждого человека мож-
но сравнить с полем. Каким оно 
будет, зависит от пахаря - его тру-
долюбия и готовности работать от 
зари до зари. У кого-то это поле 
- скудное и заросшее бурьяном 
бесцельно прожитых лет. Ваше 
же дало богатый урожай всходов.

В этот юбилейный день жела-
ем Вам крепкого здоровья, бла-
гополучия и сил в деле борьбы за 
справедливость, интересы трудя-
щихся и возрождение обновлен-
ного союза братских народов! п

С ЮбилееМ, 
ВлАдИМИР 
ИВАНОВИч!

МОСКОВСКОе ОблАСТНОе ОТделеНИе КПРФ, ФРАКцИя КПРФ В МОСКОВСКОй  
ОблАСТНОй дуМе, РедАКцИИ ГАЗеТы «ПОдМОСКОВНАя ПРАВдА» И ОблАСТ-
НОГО САйТА  ПОЗдРАВляюТ С юбИлейНыМ дНеМ РОЖдеНИя ЗАМеСТИТеля 
ПРедСедАТеля цК КПРФ, ПРедСедАТеля КОМИТеТА ГОСудАРСТВеННОй дуМы 

ФС РФ ПО АГРАРНыМ ВОПРОСАМ, АКАдеМИКА РАН, 
ПОчеТНОГО ГРАЖдАНИНА  МОСКОВСКОй ОблАСТИ В.И. КАшИНА.

В ходе рабочей поездки в город-
ской округ Коломна, заместитель 
Председателя Московской област-
ной Думы, руководитель фракции 
КПРФ Александр Наумов, вместе с 
Председателем Комитета Мособлду-
мы по местному самоуправлению 
Владимиром Барсуковым, главным 
редактором газеты «Подмосковная 
правда», первым секретарем Коло-
менского ГК Сергеем Стрельцовым 
и руководителем аппарата фракции 
КПРФ в Московской областной Ду-
ме Константином Елисеевым посе-
тил молочный завод в деревне Заруд-
ня городского округа Коломна.

В последние годы аграрный сек-
тор России достиг некоторых успехов. 
В первую очередь в производстве 
зерна и мяса птицы. Однако в молоч-
ной отрасли продолжается спад. В ре-
зультате в стране наблюдается низ-
кое ежегодное среднедушевое потре-
бление молока и молочных продуктов 
на треть или 100 килограммов мень-
ше в год научно обоснованной нор-
мы.  В Подмосковье потребление мо-
лока на 1 человека ниже нормы на 
71 кг.

Поддержка сельхозпроизводите-
лей и пищевой перерабатывающей 
промышленности является важней-
шей задачей на государственном, ре-
гиональном и местном уровне.

Зарудненский молочный завод, 

который посетил руководитель фрак-
ции КПРФ в Мособлдуме Александр 
Наумов, принадлежит ООО «МолПро-
дукт» и входит в состав компании 

«Милкэкспресс», имеющей производ-
ственные площадки в нескольких го-
родских округах нашей области. Кол-
лектив предприятия в Зарудне превы-
шает 300 человек. Многие работники 
являются жителями г.о. Коломна и 
близлежащих городских округов Под-
московья. Средняя зарплата работ-
ников составляет 45-50 тысяч рублей 
в месяц. Здесь выпускается продук-
ция под торговой маркой «Славян-
ские кружева». Объемы переработки 
достигают 200 тонн молока в сутки. 
В последние годы было расширено 
производство, построены новые це-
ха, увеличился ассортимент продук-
ции. Кефир, ряженку, творог, йогурты, 
сметану, молоко с кружевными эти-
кетками можно увидеть на прилав-
ках магазинов ряда крупных торго-
вых сетей.

В ходе встречи с руководством 
ООО «МолПродукт», заместитель Пред-
седателя Московской областной Ду-
мы Александр Наумов обсудил пер-
спективы развития производства мо-
лочных продуктов в Подмосковье. Он 
поинтересовался, какое количество 
молока поступает на завод с подмо-
сковных ферм. Руководители пред-
приятия констатировали, что боль-
шая часть сырья поставляется из дру-
гих регионов России, в частности из 
Чувашии.

Александр Наумов отметил: «В 

нашем регионе за счет переселя-
ющихся из других регионов страны 
стремительно растет численность 
населения. За десять лет население 

Подмосковья выросло, по данным 
переписи, на 24,6% и достигла 8,5 
млн. человек, а по регистрации 10 
млн. человек.

В Московской области поголовья 
крупного рогатого скота (КРС) с 1991 
года сократилось в шесть раз. Если в 
1991 году было 1 млн  218 тыс. го-
лов КРС, то в настоящее время на-
считывается 194 тыс. голов.  При 
СССР в Подмосковье производи-
лось более 2 миллионов тонн моло-
ка в год, дойное стадо насчитывало 
более 500 тысяч голов. Сейчас дой-
ное стадо сократилось до 94 тысяч 
голов. Официально сообщается, что 
производиться 720 тысяч тонн моло-
ка. Этого для нашего региона недо-
статочно. В Подмосковье есть потен-
циал для развития животноводства и 
производства молока, в том числе и 
для поддержки и развития пищевой 
промышленности». 

Затем были осмотрены цеха, 
станция ферментирования, склад 
готовой продукции, пообщались с 
работниками предприятия. 

Серьезной проблемой Заруд-
ненского завода являются очистные 

сооружения. Им необходима модер-
низация. Из-за значительно возрос-
шего в последние годы объема произ-
водства. Молокозавод готов вложить 
средства в очистные сооружения, так 
как от этого зависит дальнейшее раз-
вития предприятия, а значит и благо-
получие его работников и их семей. 
Заместитель Председателя Москов-
ской областной Думы Александр На-
умов отметил, что руководству пред-
приятия необходимо выстроить 
конструктивный диалог с муниципа-
литетом и «проверяющими органа-
ми» для решения проблемы очист-
ных сооружений. Возможно, выход 
есть в использовании муниципально-
частного партнерства при организа-
ции их реконструкции.  Развитее пе-
рерабатывающих предприятий в 
Подмосковье важно как в рамках по-
литики импортозамещения, так и для 
создания новых рабочих мест и обе-
спечения роста благосостояния жите-
лей области.

Александр Федоренко, 
референт руководителя 

фракции КПРФ в Мособлдуме п

в коломне
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10 Сентября - 
ВыбОРы ГубеРНАТОРА 

МОСКОВСКОй ОблАСТИ

ЗнАМенАтельный 
год для пАртии

В ИНФОРМАцИОННОМ АГеНТСТВе ТАСС 17 Июля СОСТО-
ялАСь ПРеСС-КОНФеРеНцИя, ПОСВящеННАя ИТОГАМ
 ВеСеННей СеССИИ ГОСдуМы РФ И ЗАдАчАМ КПРФ 

В НОВОМ ПОлИТИчеСКОМ СеЗОНе.

Открывая пресс-
конференцию, Предсе-
датель ЦК КПРФ, руково-
дитель фракции КПРФ в 
Госдуме Геннадий Зюга-
нов вынужден был про-
комментировать инфор-
мацию об очередном 
теракте на Крымском 
мосту, совершенном 
спецслужбами Украи-
ны рано утром. Была по-
вреждена одна из сек-
ций Крымского моста.

- Террористы второй 
раз в течение года взор-
вали Крымский мост. И 
это печальная новость. 
Погибли два жителя Бел-
городской области, ехав-
шие на легковом авто-
мобиле по мосту. Тяжело 
ранена их несовершен-
нолетняя дочь. В усло-
виях войны теракты ста-
ли главным содержани-
ем нацистского режима, 
который захватил силой 

власть в Киеве и про-
должает бесчинство-
вать, - заявил Геннадий 
Зюганов.

Он также сообщил, 
что этой ночью погиб 
руководитель Придне-
стровской компартии 
Олег Хоржан, лауреат 
Ленинской премии ЦК 
КПРФ. «Он убит 
дома. Мы тре-
буем немедлен-
но приступить 
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! готовитСя к отпрАвке 115-ый гУМАнитАрный конвой кпрФ
цК КПРФ и Общероссийский штаб протестного движения, следуя взятой на себя патриоти-
ческой миссии, отправляют 25 июля 2023 года одновременно из Подмосковья, Поволжья, Во-
ронежа и Северного Кавказа, очередной, теперь уже 115-й по счету, гуманитарный конвой. 
Весь объем полезного груза, включающий основные виды продовольствия, лекарства, спе-
циальные армейские снаряжение и оборудование, предметы первой необходимости и 
средства гигиены, заложен в многотонные фуры автокаравана и адресуются воинам СВО 
и жителям регионов, недавно вошедших в состав России: донецкой и луганской респу-
блик, Запорожской и Херсонской областей.   

Заместитель Председателя Московской 
областной  Думы,  руководитель 

фракции КПРФ Александр НАуМов 
посетил  городской округ Коломна

нА передовой 
РОль КОММуНИСТОВ 

ВО ВРеМя ПРОВедеНИя СВО

Александр НАуМов. 
Работать для людей!



2 «Подмосковная Правда», №24 (1413), 20 июля 2023 года

слово лидера

Знаменательный 
год для партии

Окончание. Начало на с. 1 

к расследованию этого пре-
ступления», - сказал геннадий 
Зюганов.

- к сожалению фашизм пу-
стил глубокие корни не только 
в америке и Европе, ему уда-
лось отравить огромное населе-
ние ридной Украины. один мил-
лион нацистов-бандеровцев су-
мели прокомпостировать мозги 
всем остальным гражданам, и 
вот уже почти 500 дней они ве-
дут войну под руководством на-
товских офицеров против рус-
ского мира.

мы должны прекрасно пони-
мать, что эта война требует ре-
шения ряда стратегических за-
дач. во-первых, максимально 
мобилизовать ресурсы. и мы в 
госдуме все делаем, чтобы ре-
ализовать эту программу, пред-
ложив и бюджет развития, и 
программу устойчивого разви-
тия села, и уникальный опыт ра-
боты народных предприятий.

вторая задача - максималь-
но сплотить общество, что мож-
но сделать только на позитив-
ных идеях и конструктивной 
программе. для этого мы пред-
ложили в качестве образца 
опыт великой советской стра-
ны. весь нынешний год про-
шел под знаменем столетия об-
разования ссср. наша стра-
на имеет уникальную практику 
восстановления единой госу-
дарственности и великолепной 
ленинско-сталинской модерни-
зации, которая позволила рас-
павшуюся империю собрать во-
едино, победить фашизм и про-
рваться в космос.

весь этот год мы провели 
под знаком тридцатилетия воз-
рождения нашей партии, кото-
рая возникла как протест про-
тив горбачевско-ельцинского 
предательства. наша партия 
впитала все лучшее из великой 
тысячелетней истории россии, 
советской эпохи, предложила 
уникальную программу патрио-
тического воспитания, начиная 
с пионерии и комсомола. кПрФ 
порекомендовала думе при-
нять двенадцать законов, по-
зволяющих изменить в считан-
ные годы ситуацию в пользу тру-
да, а не капитала и олигархии, 
которые продолжают баснос-
ловно обогащаться даже в усло-
виях войны.

выступая с трибуны госду-
мы, на «круглых столах», слуша-
ниях, перед журналистами в хо-
де пресс-подходов, мы говори-
ли именно об этом: все наши 
беды растут из предательства 
горбачевско-ельцинской клики, 
которая пристроилась в хвост 
к дяде сэму и разрушала нашу 
страну.

У левопатриотических сил, 
возглавляемых нашей партией, 

всех, закон о поддержке «детей 
войны», о достойном медицин-
ском обслуживании.

сегодня президент рос-
сии акцентирует свое внима-
ние на укреплении суверени-
тета и национальных традиций. 
Это исключительно важные про-
блемы, которые требуют ре-
шения главного вопроса: не-
обходимо кардинально изме-
нить финансово-экономический 
курс и кредитно-бюджетную по-
литику. как показал и текущий 
год, финансово-экономический 
блок продолжает проводить ста-
рую политику, которая никогда 
не даст темпы развития выше 
среднемировых. и это не позво-
лит избавиться от нищеты, ре-
шить проблемы должной подго-
товки кадров. Шутка ли - более 
полутриллиона долларов за го-
ды вывели из страны, если при-
плюсовать замороженные золо-
товалютные резервы!

в связи с этим мы счита-
ем, что наша программа, наш 
опыт, законы, способствующие 
поддержке научно-технического 
прогресса, защита обездолен-
ных граждан, и прежде всего 

коллективный Запад. с момен-
та начала сво кПрФ стала сра-
жающейся партией.

- сотни наших товарищей 
как добровольцы или мобили-
зованные поехали защищать 
нашу родину. их ратный подвиг 
мы чтим, помогаем семьям на-
ших товарищей, которые сра-
жаются, - рассказал ю. афо-
нин. - мы храним память о тех 
героях - коммунистах и комсо-
мольцах, которые отдали свои 
жизни. к сожалению, уже 41 
наш коммунист и комсомолец 
геройски пали в бою с украин-
ским нацизмом. накануне се-
годняшней пресс-коференции 
пришла новость о том, что наш 
товарищ - коммунист из кан-
ска, депутат местного канского 
совета депутатов олег ликон-
цев указом президента удосто-
ен звания героя россии. олег 
командует батальоном, триж-
ды ранен. наша партия сдела-
ет все, чтобы мы победили, по-
тому что другого пути у нас нет.

юрий афонин напомнил, 
что в 2023 году предстоят вы-
боры в 44 регионах глав субъ-
ектов, депутатов законодатель-
ных собраний, а в следующем 
году предстоят выборы прези-
дента россии. к сожалению, 
избирательная система за по-
следнее время изменена в худ-
шую сторону. Приняты 19 зако-
нов, которые изуродовали зако-
нодательную систему. для того 
чтобы общество доверяло вы-
борам, кПрФ предлагает при-
нять избирательный кодекс рФ, 
который уже внесен на рас-
смотрение госдумой. Принятие 

есть три огромные заслуги пе-
ред трудящимися. мы дважды 
спасли страну от гражданской 
войны - в 1993-м и в 1996-м, 
мы сумели оттащить ее от края 
пропасти в 1998-м после дефол-
та, когда решили проблему фор-
мирования патриотического 
правительства во главе с При-
маковым, маслюковым и гера-
щенко. и мы все сделали для то-
го, чтобы поддержать позитив-
ные инициативы президента 
Путина.

- За последние двадцать лет 
президент Путин несколько раз 
менял стратегию, - отметил ген-
надий андреевич. - вначале он 
решал проблему укрепления 
нашей государственности. и мы 
очень энергично поддержива-
ли эту линию. он все делал для 
того, чтобы одолеть терроризм 
на северном кавказе, который 
расползался по всем регионам 
нашей страны. мы все делали 
для того, чтобы остановить об-
нищание и вымирание наших 
граждан. Фракция кПрФ пред-
ложила уникальную программу, 
которая включала в себя закон 
о бесплатном образовании для 

детей, женщин и стариков, - это 
непременное условие выхода 
страны из кризиса и победы в 
ходе сво.

мы с первого дня заявляли, 
что надо прислушаться к луган-
ской и донецкой народным ре-
спубликам и возвращать их на 
родину. Тогда бы не было у аме-
риканцев и натовцев возмож-
ности напичкать Украину ору-
жием и развязать ту бойню, ко-
торая сегодня продолжается на 
фронте.

наша партия внесла огром-
ный вклад в мирное решение 
этой проблемы. мы отправили 
в донбасс за эти годы 114 кон-
воев весом 19 тысяч тонн, при-
няли 14 тысяч детей. Только не-
сколько дней назад мы открыли 
военно-спортивный лагерь, где 
ребята проходят школу патрио-
тизма, школу возмужания, шко-
лу поддержки.

выступивший затем первый 
заместитель Председателя Цк 
кПрФ юрий афонин заявил, что 
ключевая задача, которая сто-
ит сегодня перед страной, - это 
победа в войне, которую раз-
вязал против нашей страны 

его обеспечит подлинное на-
родовластие. в частности, ко-
декс предусматривает отмену 
дистанционного голосования и 
пресловутого муниципального 
фильтра.

в своем выступлении заме-
ститель Председателя Цк кПрФ 
дмитрий новиков остановил-
ся на особенностях идеологи-
ческой борьбы, которая разво-
рачивается на современном 
этапе в мировом информаци-
онном пространстве вокруг 
сво. дмитрий георгиевич рас-
сказал об изданных партией ра-
ботах, посвященных особенно-
стям партийного строительства 
и экономической жизни совре-
менного китая.

Член Президиума, секретарь 
Цк кПрФ мария дробот посвя-
тила свое выступление демо-
графическим проблемам, кото-
рые испытывает сегодня наша 
страна. она полагает, что сам 
по себе материнский капитал, 
при всей его важности, не ре-
шит проблему поддержки мате-
ринства и детства. сегодня уже 
ни для кого не секрет, что ката-
строфическое уменьшение рож-
даемости в нашей стране - это 
следствие того, что государство 
не проводит необходимую со-
циальную политику. молодым 
семьям негде жить, у них недо-
статочно средств для содержа-
ния детей, поэтому, по подсче-
там м. дробот, страна ежегодно 
только за счет низкой рождае-
мости теряет более полумилли-
она человек.

Александр ДЬЯЧЕНКО п

за родное подмосковье

Александр НАумов. Работать для людей!

13 июля, в Белоомуте, в ДК «За-
речье», состоялось заседание пер-
вичной организации МОО ООО «Де-
ти войны». В мероприятии приня-
ли участие Председатель МОО ООО 
«Дети войны», заместитель Предсе-
дателя Московской областной Ду-
мы, руководитель фракции КПРФ 
Александр Наумов, Председатель 
Комитета Мособлдумы по мест-
ному самоуправлению Владимир 
Барсуков, секретарь МК КПРФ, 
главный редактор газеты «Подмо-
сковная Правда», первый секре-
тарь Коломенского ГК КПРФ Сер-
гей Стрельцов, руководитель аппа-
рата фракции КПРФ в Мособлдуме 
Константин Елисеев, депутат Со-
вета депутатов городского округа 
Луховицы Сергей Подболотов, на-
чальник службы по управлению 
Белоомутскими территориями Лю-
бовь Беленовская.

собрание открыл Председатель 
комитета московской областной ду-
мы по местному самоуправлению 
владимир Барсуков в своем высту-
плении он отметил:

- когда говорят о героическом 
прошлом россии, то в первую оче-
редь, вспоминают о победе нашей 
страны в великой отечественной во-
йне. война, в этом слове заключен 
глубокий смысл   это страдания ма-
терей, тысячи погибших солдат, мно-
жество детей, оставшихся сиротами, 
воспоминания людей, пропитанные 
ужасом. война и дети. нет ниче-
го страшнее, чем эти два слова, по-
ставленные рядом. война не поща-
дила их. Бомбежки, голод, разлука с 
близкими людьми. на хрупкие дет-
ские плечи легла тяжесть военных 
невзгод, дети трудились на полях, за-
водах, фабриках по 12-14 часов в 
сутки. наравне с взрослыми сража-
лись за освобождение своей роди-
ны, помогали партизана, проявляя 
мужество и героизм, на который не-
обходимо равняться.

Председатель моо ооо «дети 
войны», заместитель Председателя 
московской областной думы, руко-
водитель фракции кПрФ александр 
наумов обращаясь к собравшимся, 
подчеркнул:

- нельзя забывать о связи поко-
лений, о том, откуда ты родом, кто 
твои предки. в нашей стране всег-
да чтили свою историю, свои кор-
ни. Поэтому россия противостояла 
всем врагам, приходившим на на-
шу землю. а им всегда были нужны 
богатства нашей земли. Против рос-
сии шли всевозможные полчища, в 
том числе, все страны Европы: и на-
полеон, и антанта, и гитлеровские 
орды. на ваше героическое поко-
ление легли тяжелейшие испыта-
ния великой отечественной войны. 
многие из вас трудились наравне с 
родителями на заводах и фабриках, 
в полях и на фермах. После войны 
вы из пепла восстанавливали стра-
ну, создали ракетно-ядерный щит 
страны, а также тот экономический 
и научно-технический потенциал, 
которым мы пользуемся и сейчас. 
коммунисты уже 10 лет борются 
за принятие закона «о детях вой-
ны» и на федеральном, и на регио-
нальном уровнях. Это наша святая 

обязанность перед вашим героиче-
ским поколением. Это необходимо 
для сохранения связи между поко-
лениями, для патриотического вос-
питания молодежи, чтобы не слу-
чилось переформатирования со-
знания, как на Украине. Там Запад 
превратил нашу братскую страну в 
антироссию. сейчас на донбассе, 
в Херсонской и Запорожской обла-
стях появились новые дети войны. 
я знаю, что многие из вас прини-
мают участие в формировании гу-
манитарных конвоев и передают 
помощь детям войны на донбас-
се от детей великой отечественной 
войны. Там на донбассе, Херсон-
щине и Запорожье, наши воины 
сражаются против бандеровско-
фашистской нечисти, иностранных 
наемников и всей мощи стран на-
То. Цель агрессоров - уничтожение 
россии. я уверен, что они никогда 
не добьются этого, потому что есть 
ваше поколение, которое передает 
память о героических свершениях 
и подвигах предков нашей молоде-
жи. Есть наши воины, воспитанные 
на вашем примере и примере геро-
ев великой отечественной войны. 
в московской области проживает 
321 тысяча представителей поколе-
ния детей войны. Фракция кПрФ в 
московской областной думе 5 раз 

вносила закон «о детях войны» в 
региональный парламент, но боль-
шинство депутатов, представляю-
щих «партию власти», отклоняли его. 
я уверен, что закон «о детях вой-
ны» будет принят. мы приложим к 
этому все силы. Уже сейчас более 
чем в половине регионов россии, 
включая москву, приняты законы 
«о детях войны». Фракция кПрФ в 
мособлдуме обязательно добьемся 
принятия такого закона в москов-
ской области.

Затем Председатель моо ооо 
«дети войны», заместитель Предсе-
дателя московской областной ду-
мы, руководитель фракции кПрФ 
александр наумов и Председатель 
комитета московской областной 
думы по местному самоуправле-
нию владимир Барсуков вручили 
удостоверения членов организации 
«дети войны». 

Потом семилетняя ксения Беле-
новская прочитала стихотворение, 
посвященное детям войны. меро-
приятие завершилось чаепитием, 
в ходе которого белоомутские вете-
раны могли задать вопросы депута-
там московской областной думы. 
александр наумов и владимир Бар-
суков просили направить им обра-
щения по наиболее острым пробле-
мам для дальнейшей проработки.

В ходе рабочей по-
ездки в Белооомут, за-
меститель Председате-
ля Московской област-
ной Думы, руководитель 
фракции КПРФ Алек-
сандр Наумов, вместе 
с Председателем Ко-
митета Мособлдумы по 
местному самоуправле-
нию Владимиром Барсу-
ковым, секретарем МК 
КПРФ, главным редак-
тором газеты «Подмо-
сковная правда», пер-
вым секретарем Ко-
ломенского ГК КПРФ 
Сергеем Стрельцовым 
и руководителем ап-
парата фракции КПРФ 
в Московской област-
ной Думе Константином 
Елисеевым осмотрел 
экспозицию Белоомут-
ского краеведческого 
музея.

Краеведческий му-
зей в Белоомуте от-
крылся в 2015 году. Он 

размещается в двухэ-
тажном здании бывшей 
швейной мастерской, 
построенном более 100 
лет назад. Музей стал 
поистине народным. 
Экспонаты в него прино-
сят жители Белоомута, 
неравнодушные к исто-
рии родного края.

Руководитель фрак-
ции КПРФ Александр 
Наумов отметил, что со-
хранение исторической 
памяти важно на всех 
уровнях: «Значение де-
ятельности краеведче-
ских музеев трудно пе-
реоценить. Они позво-
ляют каждому человеку 
увидеть прошлое свое-
го села, поселка, горо-
да. Это не какие-то аб-
страктные рассужде-
ния о прошлом, а живая 
история твоей зем-
ли, твоей малой Роди-
ны! Поэтому краевед-
ческие музеи должны 

получать всемерную 
поддержку со стороны 
государства, региона и 
муниципалитетов».

В экспозиции музея 
представлены все эта-
пы истории поселка, с 
древнейших времен, до 
наших дней: орудия тру-
да каменного века, быт 
крестьян и ремесленни-
ков, советский период. 
Отдельные стенды по-
священы знаменитым 
землякам: революцион-
ному демократу, спод-
вижнику Александра 
Герцена   Николаю Ога-
реву; одному из осно-
вателей Русского гео-
графического общества 
- Николаю Надежди-
ну; пожарному Николаю 
Голубеву, героически 
погибшему при туше-
нии пожара в сентябре 
2016 года, награжденно-
му посмертно Орденом 
мужества.

Секретарь МК 
КПРФ, заместитель 
Председателя Мо-
сковской област-
ной Думы, руководи-
тель фракции КПРФ 
Александр Наумов 
поздравил жителей 
городского округа 
Ступино Ивана Ива-
новича и Татьяну Ни-
колаевну Казенно-
вых с Днем семьи, 
любви и верности.

в этом году се-
мья казенновых от-
метит Золотую свадь-
бу. они зарегистриро-
вали брак 7 ноября 
1973 года - в день ве-
ликой октябрьской со-
циалистической рево-
люции. дату выбирала 
Татьяна. она сказала, 

что каждую годовщи-
ну свадьбы они будут 
отмечать в день все-
народного праздника. 
Будущий муж поддер-
жал эту идею. Так вме-
сте с государственным 
праздником - днем 
рождения советского 
государства, они стали 
отмечать и день рож-
дения своей семьи.

У них очень инте-
ресная жизнь. Татья-
на николаевна тру-
дилась педагогом до-
школьного воспитания 
в детском саду и вос-
питала не одно поко-
ление достойных граж-
дан. иван иванович - 
квалифицированный 
рабочий   экскаватор-
щик. сын пошел по 

стопам отца, внук тоже 
выбрал для себя вос-
требованную рабочую 
специальность.

«на такие семьи 
приятно смотреть и 
нужно равняться! сей-
час подрастающее по-
коление должно ви-
деть семейные скре-
пы и знать, что семья, 
родина и связь поко-
лений - одни из глав-
ных ценностей. Хочу 
пожелать этой заме-
чательной паре долгих 
лет совместной жизни 
и поблагодарить за те 
ценности, которые они 
хранят и свято чтят», - 
подытожил руководи-
тель фракции кПрФ 
в мособлдуме алек-
сандр наумов.

14 июля 2023 года замести-
тель Председателя Московской 
областной Думы, руководитель  
фракции КПРФ Александр Нау-
мов,  при участии руководителя 
аппарата фракции Константина 
Елисеева и референта Алексан-
дра Федоренко с рабочим визи-
том посетили Линейный отдел 
полиции на железнодорожной 
станции Мытищи Московско-
Ярославского Линейного УВД 
Управления на транспорте МВД 
России по Центральному феде-
ральному округу.

вопросы антитеррористиче-
ской защищенности объектов 
железнодорожного транспорта, 
предупреждения, пресечения и 
профилактики преступлений, со-
вершаемых на железнодорожном 
транспорте, были рассмотрены в 
ходе визита заместителя Предсе-
дателя московской областной ду-
мы, руководителя фракции кПрФ 
александра наумова в этом под-
разделении полиции. в ходе рабо-
чего совещания, он встретился с 
начальником линейного отдела по-
лиции александром лебиным и с 
сотрудниками полиции, а также на-
чальником станции мытищи влади-
миром Шахановым, начальником 
ведомственной охраны при стан-
ции лосиноостровская минтранса 
россии сергеем адиноковым и его 
заместителем сергеем Харчевым, 
заместителем начальника москов-
ской дирекции пассажирского об-
устройства московской железной 
дороги сергеем рябчиковым.

как отметил начальник линей-
ного отдела полиции александр ле-
бин, на участке оперативного об-
служивания отдела находится 27 
остановочных пунктов, 29 желез-
нодорожных переездов, 33 желез-
нодорожных моста.

При этом, территория опера-
тивного обслуживания транспорт-
ной полиции на станции мытищи 
проходит через крупные   город-
ские округа Подмосковья: мыти-
щи, королев, Щелково, Фрязино, 
лосино- Петровский, Пушкинский 
и Богородский. в летний период на 
указанной территории проживает 
свыше миллиона человек.

 в ходе рабочей поездки ру-
ководитель фракции кПрФ алек-
сандр наумов ознакомился с ан-
титеррористической защищен-
ностью вокзального комплекса 
станции мытищи. он отметил сла-
женное взаимодействие сотруд-
ников транспортной полиции и ве-
домственной охраны, при станции 
лосиноостровская, железнодорож-
ного транспорта минтранса рос-
сии, а также московской дирекции 
пассажирского обустройства мо-
сковской железной дороги.

Также при посещении линей-
ного отдела полиции заместитель 

Председателя московской област-
ной думы, руководитель фракции 
кПрФ александр наумов ознако-
мился с работой дежурной части 
отдела, отделения уголовного ро-
зыска, дознания, с состоянием 
мест содержания временно за-
держанных граждан, свершивших 
правонарушения…

отмечая работу отделения уго-
ловного розыска в первом полуго-
дии 2023 года, александр наумов 
отметил, что эффективная работа 
по раскрытию  преступлений дает 
положительный результат, это и за-
держание группы, похищавшей у 
пассажиров  электропоездов мо-
бильные телефоны, это и раскры-
тие нашумевшего  разбоя, совер-
шенного несовершеннолетними и 
др.

«во многом раскрытию престу-
плений и правонарушений, совер-
шаемых на транспорте, способ-
ствует система видеонаблюдения, 
устанавливаемая как в поездах, 

так и на объектах железной доро-
ги.  необходимо, на ярославском 
направлении, являющимся по су-
ти транссибирскими воротами мо-
сквы, совершенствовать эту си-
стему. конечно в полной мере си-
стема видеонаблюдения, которая 
внедрена прежде всего в элек-
тропоездах мЦк и на диаметрах 
мЦд, на ярославском направле-
нии,   будет запущена лишь после 
ввода в эксплуатацию самого слож-
ного транспортного проекта в мо-
сковском регионе - мЦд-5. Безо-
пасность пассажиров и объектов 
транспорта является нашим об-
щим делом, поэтому, изучив бо-
лее детально с аппаратом фракции 
данную ситуацию мы будем рабо-
тать как на уровне региона, так и  
с руководством московской желез-
ной дороги, ФПк и ЦППк, Управле-
нием на транспорте мвд россии 
по ЦФо, чтобы в ближайшее время 
дооборудовать указанные объекты 
этой необходимой системой», - от-
метил александр наумов.

Подводя итоги совещания, за-
меститель Председателя москов-
ской областной думы, руководи-
тель фракции кПрФ александр 
наумов отметил образцовое ис-
полнение обязанностей по охране 
общественного порядка коллекти-
вом линейного отдела на станции 
мытищи. вручив Благодарствен-
ные письма московской област-
ной думы коллективу линейного 
отдела полиции на станции мыти-
щи, начальнику отдела подполков-
нику полиции александру лебину, 
врио заместителя начальника от-
дела полиции - старшему оперупол-
номоченному уголовного розыска 
владимиру кайдалову.

Материалы подготовили 
 Александр ФЕДОРЕНКО и 

Константин ЕЛИСЕЕВ п
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На приНципах 
дружбы Народов

аграрный вопрос

Во глаВе продоВольстВенной 
безопасности - госплан!

доклад заместителя председателя цк кпрФ, председателя комитета ГосударствеННой думы по 
аГрарНым вопросам, академика раН в.и.  кашиНа На плеНарНом заседаНии «ФуНкциоНирова-
Ние отечествеННоГо растеНиеводства в условиях саНкциоННоГо давлеНия» в рамках выставки 

«всероссийский деНь поля - 2023» в республике татарстаН.

Уважаемые товарищи, уважа-
емый президиум, конечно, сегод-
ня праздник, праздник у нашего 
крестьянства. действительно мы 
с вами решаем одну из важней-
ших задач, кормим российский 
народ, и как показывает практика 
не только российский, делая все, 
чтобы человек был здоровым и 
сытым. наверное, лучшей чем на-
ша профессия трудно сыскать сре-
ди других профессий, по уровню 
гуманности и благородства.

Прежде всего, хотел бы начать 
свое выступление со слов благо-
дарности всему нашему крестьян-
ству и нашей многострадальной 
науке, именно они продемонстри-
ровали свою волю и характер, в 
судьбоносный год для нашей стра-
ны. они сделали все, чтобы пока-
зать всему миру, что россия в со-
стоянии решать даже самые труд-
ные задачи, в том числе задачу по 
обеспечению продовольственной 
безопасности страны.

Про нас не раз говорили аме-
риканские лидеры и их последова-
тели, что у россии экономика ра-
зорвана в клочья, что у нас нет 
промышленности и нет села. но 
как мы видим, ошиблись наши не-
други, у нас, к счастью, все есть, а 
самое главное, у нас есть трудолю-
бивый человек, многонациональ-
ный русский народ, великий на-
род, победоносный народ.

второе, что я хотел бы сказать, 
уважаемые товарищи, с поклоном 
к хозяевам, слова благодарности 
республике Татарстан. семь лет 
назад мы тоже проводили здесь 
всероссийский день поля, прав-
да в тот день, поля отличались 
изобилием влаги, что давало нам 
основание радоваться состоянию 
сельскохозяйственных культур и 
как следствию хорошему урожаю. 
и говоря сегодня слова благодар-
ности за размах и грандиозность 
мероприятия, за любовь к полю, 
я бы хотел подтвердить в том чис-
ле это цифрами. Посмотрите по-
жалуйста, по всем показателям в 
ПФо, второй округ по количеству 
субъектов и населению, Татарстан 
занимает первые места, а его 
вклад в экономику всей россии по 
промышленности, сельскому хо-
зяйству и строительству также на-
ходится в первой пятерке. Это все 
свидетельствует о значении уни-
кальной республики в экономике 
округа и страны.

Уважаемые товарищи, я бы 
хотел согласиться и поддержать 
слова министра, а именно, то что 
мы с вами должны планировать, 
а не только прогнозировать, я хо-
чу, чтобы вы это запомнили, по-
тому что план включает в себя и 
прогноз и исполнение. наши не-
други, которые загоняли нас в 60 
млн тонн по сбору урожая зерно-
бобовых, делали акцент все вре-
мя на прогнозе, за который не на-
до отвечать, а как следствие не на-
до отвечать за плодородие почвы, 
за квалифицированные кадры, за 
техническую вооруженность, за 
мелиорацию, за использование 
современных технологий. в этой 
связи планирование обязывает 

нас обращать серьезное внима-
ние на все эти составляющие для 
достижения результата.

я хочу еще раз сказать, поче-
му важно планировать ситуацию и 
планировать ее прежде всего ис-
ходя из лимитирующих факторов. 
вот мы еще раз возвращаемся к 
Поволжью и я хочу, чтобы мы все 
посмотрели результаты урожая, 
вот вы видите средний показатель 
урожайности по Татарстану от 18 
до 22 ц/га, но как выдается хоро-
ший год по влажности то урожай-
ность может достигать до 35 ц/га. 
и если взять представленные три 
субъекта (республика Татарстан, 
саратовская обл., самарская 
обл.) в 2022 году мы получили до-
полнительно 7 млн тонн зерновых 
культур благодаря нивелированию 
лимитирующего фактора.

Поэтому необходимо подчер-
кнуть и я уже не раз говорил, о 
важности мелиорации, и других 
факторов, которые являются ли-
митирующими. в связи с этим мы 
сегодня должны активно работать 
с наукой, и в рамках ФнТП допол-
нительно включить программу по 
получению 1,5 - 2 урожая в год на 
отдельных территориях. для дости-
жения рекордов, мы обязаны ста-
вить перед собой амбициозные за-
дачи. Представьте, вот если бы со-
ветская наука не ставила перед 
собой амбициозные цели по раз-
работке таких видов вооружения 
как «кинжал», «сармат», «Циркон», 
чем бы мы сегодня воевали бы?

сегодня в мире наблюдаем си-
туацию с дефицитом земли, а осо-
бенно плодородной, с другой сторо-
ны численность людей на планете 
каждый год прирастает. и поэто-
му мы должны решать и эту важ-
ную задачу, и опровергнуть теорию 
мальтуса. сегодня многие звенья 
севооборота работают на 1,5 и на 
2 урожая. мы должны в этом плане 
науке ставить задачи, и по селек-
ции сортов и видов семян, и раз-
рабатывать звенья севооборота 

связана с переделом кормов и 
зерна в добавленную продукцию. 
и минимум 35 млн тонн кормово-
го ячменя и других культур можно 
использовать в этих целях.

Уважаемые товарищи, по ро-
стову, орлу и краснодару, куст ози-
мой пшеницы сорта синева с 4 ге-
неративными побегами дает очень 
высокую урожайность, и легко по-
считать 2 грамма колос, пятьсот 
пятьдесят побегов и вот 110 цент-
неров с гектара. Таким образом 
мы видим, что слагаемые успеха 
краснодарского края орловской, 
и ростовской области, состоят из 
высококвалифицированных ка-
дров, научно обоснованного сево-
оборота, высокоурожайных сортов 
и качественных семян, плодоро-
дия почвы, тех вооруженности, ме-
лиорации, современных техноло-
гий. к примеру, минеральных удо-
брений орловская область вносит 
143 кг действующего вещества 1 
га, краснодарский край - 138, а 
ростовская обл. -110,3, в то время 
когда средний показатель по рос-
сии составляет 74.

о чем говорил и министр о на-
учно обоснованном севооборо-
те, о чем говорил глава республи-
ки о высококвалифицированных 
кадрах, вот в предыдущей поездке 
целую неделю мне удалось пожить 
в Татарстане, побывать с рабочим 
визитом во многих районах. мы 
работали ту неделю и с лесниками, 
и с нефтяниками и с предприятия-
ми агропромышленного комплек-
са, вот

смотрели, к примеру, на одном 
предприятии нижнекамскнефте-
хим 17 тыс. сотрудников работа-
ет, ни одного иностранца, уникаль-
ное производство, в мировом пла-
не нет аналогов.

сегодня мы видели на обходе 
и высокоурожайные сорта и каче-
ственные семена, есть сорта с уро-
жайностью под сотню центнеров 
с гектара, и если взять ячмень и 
пшеницу, горох - 64 цент. с гектара, 

5 комбайнов на 1 тыс. га., а у нас 
1,5-2, вот в этом плане мы должны 
подключить всех к этому вопросу, 
потому, что существует прямая за-
висимость количества сбора уро-
жая от срока его уборки с момен-
та созревания. к примеру, в случае 
задержки сбора до 30 дней потери 
урожая могут доходить до 30%.

Уважаемые товарищи, я бы 
хотел еще остановится на законо-
проектах, которые мы принимаем 
для того, чтобы агропромышлен-
ный комплекс работал успешно, 
за 7 думу мы приняли 89 законо-
проектов, а за 2022 год 23 и они 
все сутевые, в ближайшие дни бу-
дем принимать уникальный закон 
по семеноводству.

как вы видите все наши зако-
ны сутевые: и по работе с землей, 
и по плодородию, и все что связа-
но с животноводством, семеновод-
ством - все это жизненно необхо-
димые законы для развития аПк и 
обеспечения продовольственной 
безопасности рФ.

Подводя итоги хотел напом-
нить, что одна из наших главных де-
путатских задач - это выполнение 5 
государственных программ, вхо-
дящих в стратегию национальной 
безопасности рФ, в том числе и их 
финансирование в соответствии с 
паспортами. Уважаемые товари-
щи, вот посмотрите, в 4 раза не-
дофинансировали программу по 
развитию сельских территорий, вы 
представляете, как бы у нас разви-
валось село? сколько бы у нас бы-
ло жилья, дворов? У нас есть над 
чем работать, чтобы при рекорд-
ных урожаях не забывать и про 
крестьянина, чтобы была у них ре-
кордная зарплата.

в заключение хочу еще раз 
всех поблагодарить, и напомнить, 
что мы должны работать под ло-
зунгом «ни шагу назад», потому что 
идет война, мы должны делать все 
чтобы фронт и тыл были едины, это 
наша с вами обязанность. п

соответствующие, в том числе и 
в Татарстане, где лимитирующий 
фактор это недостаток влаги, мы 
можем нивелировать ситуацию, в 
сухой год повторными посевами, 
к примеру, вико, горохо-овсяными 
смесями и получать 200 центнеров 
с га. сенажа, прекрасного корма, а 
в Татарстане только 400 тыс. голов 
дойного стада. сегодня глава респу-
блики Татарстан рустам нургалие-
вич минниханов говорил, что в ре-
спублике есть хозяйства, которые 
производят до 190 тонн молока, 
каждый день и для этого используют 
до 60 тонн комбикорма, потому что 
при таких надоях молока, которые 
мы обозначаем, минимум 35% в 
рационе составляют комбикорма. 
а это уже вторая тема, которая

а это же уникальный предшествен-
ник. в этом плане у нас все для ра-
боты есть.

Уважаемые товарищи, еще бы 
я хотел обратиться к технической 
стороне вопроса, а именно к энер-
говооруженности. многое в послед-
нее время делают для увеличения 
парка сельскохозяйственной техни-
ки и «росагролизинг» и «россельхоз-
банк» и наши производители «рост-
сельмаш» и Петербургский трак-
торный завод. многое сделано и с 
точки зрения приобретения

и разработки отечественной 
техники, и есть предложения по 
кредитам и лизингу, но давайте по-
смотрим на количество комбай-
нов, тракторов в других странах на 
1000 га посевов, вот в Белоруссии 

юный патриот

14 июля в подмосковНом оздоровительНом комплексе «сНеГири» 
состоялось открытие детскоГо воеННо-спортивНоГо цеНтра «юНый патриот». 

На торжествеННой лиНейке выступил председатель цк кпрФ Г.а. зюГаНов.
в военно-

спортивный центр 
«юный патриот» заеха-
ла третья группа из лу-
ганской народной ре-
спублики в количестве 
60 человек. до этого 
здесь же прошли военно-
спортивную подготов-
ку и оздоровились еще 
две группы (одна из лу-
ганской, а другая - из до-
нецкой народной респу-
блики). а всего при не-
посредственном участии 
кПрФ в последние го-
ды в комплексе «снеги-
ри» оздоровились с тер-
риторий новых регионов 
россии около 14 тысяч 
детей.

в мероприятии при-
няли участие первый за-
меститель Председателя 

Цк кПрФ ю.в. афонин, 
заместитель Председа-
теля Цк кПрФ д.г. нови-
ков, член Президиума, 
секретарь Цк кПрФ м.в. 
дробот, член Президиу-
ма Цк кПрФ, первый се-
кретарь м н.и. васильев, 
секретари Цк кПрФ в.П. 
исаков, а.а. ющенко, 
кандидат в члены Цк 
кПрФ в.в. обуховский, 
советник Председателя 
Цк кПрФ м.г. образцо-
ва. гостей принимал ди-
ректор оздоровительно-
го комплекса «снегири» 
м.а. Шмойлов.

гостей встретил сво-
ей музыкой военный ор-
кестр росгвардии. на 
торжественной части вы-
ступили творческие кол-
лективы из Подмосковья 

«Феникс» и «Талисман». 
на торжественной линей-
ке юные патриоты прош-
ли строевым шагом, они 
подняли на флагштоки 
знамена россии и луган-
ской народной республи-
ки, а также красное Зна-
мя Победы. юноармей-
цы отдали дань уважения 
современным героям 
россии, возложив цветы 
к мемориалу защитни-
ков родины.

мемориал защитни-
ков родины расположен 
на аллее героев, на ко-
торой также установлены 
портреты героев россии - 
участников сво.

открывая центр, ли-
дер кПрФ отметил:

- мы воспитываем 
настоящих патриотов и 

победителей. мы стре-
мимся прогнать наци-
стов и бандеровцев с 
ридной Украины и все 
сделать для того, что-
бы был мир на нашей 
земле. я знакомился со 
школьными учебника-
ми, которые сейчас из-
дают на Украине. со вто-
рого класса современ-
ные украинские учителя 
воспитывают ненависть 
ко всему русскому и со-
ветскому. а наше воспи-
тание строится на прин-
ципах дружбы народов. 
Если будут мир над голо-
вой и счастливые дети - 
значит, мы все делаем 
правильно.

Пресс-служба 
ЦК КПРФ п

как понимать?

цифры и факты

сквер «молодожеНов» 
пустили под топор  

10 июля жители дома 1 по ул. 
Крылова г. Пушкино в очередной 
раз собрались на мирный протест 
возле администрации, чтобы вы-
разить свое несогласие с прово-
димым благоустройством сквера 
«Молодоженов», который распо-
ложен на их придомовой терри-
тории. Определенные договорен-
ности с властью были достигнуты 
достаточно тернистым путем, но 
чиновники решили все-таки про-
должить рубить деревья. 

Встревоженные жители встрети-
ли оперативную группу местных комму-
нистов и сообщили, что крайне обеспо-
коены вырубкой здоровых деревьев. 
С их слов, вырубка и подрезка корней 
проводится в выходные дни, когда лю-
ди разъезжаются по дачам. На одном из 
фото видно, как подрезаны корни здо-
ровой вековой сосны, которая располо-
жена на благоустраиваемой тропе. Че-
рез короткое время она погибнет. Так-
же были зафиксированы и другие акты 
вандализма со стороны подрядной ор-
ганизации, сотрудники которой срубили 
здоровый канадский клен вместо уми-
рающего дерева. Здоровое дерево бы-
ло природной преградой между сквером 
и окнами дома. Старое же дерево оста-
лось нетронутым. 

На встрече небезразличные за судь-
бу сквера активисты делились фотогра-
фиями старого сквера, еще не подверг-
шегося вмешательству «благоустрои-
телей». Это был их «вишневый сад», 
который уничтожается. Боль в сердце 
за судьбу деревьев заставляет людей, 
в том числе пожилых, жертвовать сво-
им здоровьем, своим временем и сопро-
тивляться. Сопротивляться бездушному 

подходу временщи-
ков во власти, ко-
торые с камен-
ными лицами 
и стеклянны-
ми глазами 
пытаются 
выполнить 
преслову-
тые фе-
д е р а л ь -
ные про-
екты по 
«Формиро-
ванию ком-
фортной го-
родской сре-
ды». Так, для кого 
формируется эта сре-
да или для чего? Для отче-
та в Министерстве благоустройства МО 
и освоения бюджетных средств? Эти во-
просы повисают в воздухе. 

По проекту благоустройства иллю-
минацию сквера «Молодоженов» пред-
полагается подключить за счет вводно-
распределительного устройства дома. 
ВРУ Крылова,1 итак перегружено, к не-
му подключены близлежащие здания: 
ЗАГС, детский сад, а также частный 
сектор. Чрезмерная нагрузка на элек-
трические сети уже приводила к возго-
ранию проводки. Итогом стал пожар в 

третьем подъезде, который рас-
пространился по всем распре-

делительным щитовым, за-
дев и квартиры. Научен-

ные горьким опытом 
жители теперь опаса-
ются повторения по-
жара. Если он про-
изойдет, то вся от-
ветственность ляжет 
на действующую ко-
манду управленцев-
благоустроителей. 

12 июля жители 
Крылова,1 вздрогну-

ли от звуков бензопил и 
работающей техники. На-

чалось благоустройство по-
пушкински. Не слушая и не вни-

мая к мольбам граждан не трогать 
здоровые стволы, рабочие с ухмылка-
ми на лицах начали пилить без разбора 
здоровые и больные деревья. Прибыв-
ший руководитель «Пушгорхоза» Н.А. 
Михайлин лишь развел руками и реко-
мендовал активистам Крылова,1 прояв-
лять заботу о сквере ранее, так как, по 
его мнению, виновата в благоустрой-
стве предыдущая команда управленцев 
из администрации. Далее он попытался 
доказать, что вырубка деревьев и посад-
ка газона - это равнозначные величины. 
Газон, по мнению чиновника, в полной 

мере восполнит недостаток кислорода. 
Здесь, конечно, какие-либо коммента-
рии излишни, но, может, тогда и Земля 
плоская и покоится на трех слонах, сло-
ны стоят на черепахе, а черепаха плы-
вет в безграничном океане? 

Маски были сброшены. Вся игра в 
демократию со стороны местного чи-
новничьего аппарата была лишь шир-
мой. Теперь же вся фальшь вскрылась 
- никто и не собирался прислушиваться 
к мнению жителей! Последней надеждой 
на защиту своих конституционных прав 
граждане возлагают на очередное обра-
щение к губернатору А.Ю. Воробьеву, но 
не питают чрезмерных иллюзий. 

Скоро всем нам, небезразличным за 
судьбу своего города Пушкино жителям, 
предстоит сплотиться вокруг защиты ле-
сопарка «Северный». Следующая тер-
ритория под масштабное «благоустрой-
ство» определена. На примере вырубки 
сквера «Молодоженов» можно «нарисо-
вать» неутешительную картину о судьбе 
деревьев и растений в «Северном».

Назначаемые временщики-
управленцы через пару лет уйдут 
«управлять» (уничтожать) другими му-
ниципалитетами, а вот с чем останемся 
мы, пушкинцы? 

Пресс-служба 
Пушкинского ГК КПРФ п

назад К безУМиЮ!
россию ведут На слом. если оНа коГда-Нибудь и поГибНет, то Не от украиНы 

и Не от войНы с Нато, ее поГубят иНоаГеНты вНутри страНы, которых, 
чаще всеГо, Называют «элитой». 

Эти иностранные агенты, выращен-
ные на навозной теории Гайдара и Чу-
байса, действуют давно, начинали вме-
сте с Чубайсом и их схема разграбления 
России осталась прежней. Только Чу-
байс в Израиле, а его сподвижники по-
ка в России, но на всякий случай имеют 
израильское гражданство. Первое пра-
вительство Путина уже в Израиле - это 
Альфред Кох, Анатолий Чубайс, Алек-
сандр Хлопонин, Аркадий Дворкович и 
Илья Клебанов, туда же отправился и 
Алексей Кудрин. Сбежал за границу экс-
председатель правительства Михаил 
Касьянов.

Навострили лыжи и действующие. 
Как только войско Пригожина прибли-
зилось к Москве, полетели птички в раз-
ные стороны. И не даром, ведь в случае 
чего отвечать есть за что! Все неудачи, 
весь позор лежит на их совести. Но со-
весть пока не подсудна, а вот за разгра-
бление национального достояния отве-
чать придется!

Это благодаря им сложилась инте-
ресная ситуация, когда в прошлом году 
Россия, погрязшая в военных действи-
ях и санкциях едва выруливала от бан-
кротства, иноагенты наращивали капи-
талы по принципу: «кому война, кому 
мать родная». И это им удалось! Форбс 
подсчитал, что число долларовых мил-
лиардеров в России за год увеличилось 
на 22 человека, их совокупное состояние 
выросло на 150 млрд долларов, или на 
12 триллионов рублей, а государствен-
ный бюджет уменьшился на 3,5 трилли-
она рублей.

Как это понимать? Неужели это 
можно допустить, когда львиная доля 
государственных доходов уходит в кар-
маны иноагентов, а государство остает-
ся ни с чем?

Чтобы еще больше увеличить до-
ходы иноагентов, правительство в са-
мое трудное для страны время для 
олигархов-экспортеров вводит ускорен-
ное возмещение НДС по экспорту, те-
перь это 8 дней вместо 3 месяцев. Вме-
сте с запретом на проверки бизнеса, от-
крываются широкие возможности для 
воров и мошенников. А коммунисты мно-
го лет требовали отмены этой «подати» 
олигархам.

Но этого оказалось мало! Открыли 
все шлюзы для вывоза капитала за ру-
беж и теперь можно вывозить по милли-
ону долларов в месяц. Кроме того дей-
ствует все еще закон, позволяющий 
продавать за границу хлеб, золото и ме-
таллы, а выручку в Россию не возвра-
щать. Естественно, благодаря вывозу 
иностранной валюты и отказа от ввоза, в 
России курс иностранной валюты взле-
тел до небес. Спрос на валюту не соот-
ветствует предложению. За этим после-
дует инфляция, ведь страна покупает 
70% промтоваров за границей. Но зато 
олигархи от экспорта набивают карманы 
рублями, ведь при обмене доллара на 
рубли они стали рублей получать вдвое 
больше, чем 3 месяца назад.

Бюджет тоже получает дополни-
тельные доходы от обмена валюты, но 
они будут съедены инфляцией, а дефи-
цит будет только расти.

На этой ноте два банкира Герман 
Греф и Андрей Костин заявили о необ-
ходимости проведения новой привати-
зации в России и мотивировали это не-
обходимостью наполнения бюджета. А 
правительство уже всерьез рассматри-
вает это пожелание своих хозяев, но 
ждет реакции общественности.

Предложение чисто мошенниче-
ского свойства. Ведь правительство 
просило у олигархии 300 млрд рублей 
для бюджета, но они отказали в помо-
щи. Теперь предлагают новую чубай-
совскую схему: ты нам государствен-
ные предприятия - мы тебе деньги. Что 
они имеют ввиду? Ну, во-первых, но-
вые созданные государством предпри-
ятия в рамках импортозамещения. Во-
вторых, вторую половину государствен-
ных акций нефтегазового комплекса. И 
в-третьих, военно-промышленный ком-
плекс. К тому же котировки акций на 
бирже упали до нуля, можно скупить 
предприятия за копейки!

Впрочем, есть и прямые предложе-
ния. Глава Минэкономразвития Максим 
Решетников предложил распродать са-
натории. Да, их отремонтировали по 
высшему классу за государственный 
счет, теперь можно продать за копейки. 
Так ведь своим же иноагентам! «Ну, как 
не порадеть родному человечку!» Еще 
34 санатория недавно отобрали у про-
фсоюзов, которые тоже приведены в по-
рядок, самое время продать своим чело-
вечкам то бишь иноагентам! Ну, разве 
Решетникову доступно понять, что афе-
ра с приватизацией санаториев уже бы-
ла. Новые чубайсята задерут цены на 
санаторные путевки, их никто не купит, 
санатории обанкротят и они пополнят 
список руин советской цивилизации.

Глава банка ВТБ А. Костин со всей 
решимостью готов продать государ-
ственную долю в «Транснефти», РЖД, 
«Почты России», непрофильные акти-
вы «Ростелекома», «Ростеха», «Росато-
ма». Он же считает возможным привати-
зировать Объединенную судостроитель-
ную компанию.

В непрофильные активы «Росато-
ма» входят: «Атомэнергопром», ОАО 
«Атомспецкомсервис», ОАО «Жилком-
сервис», гостиничный комплекс «Бай-
кал», ОАО «Центр отдыха и спор-
та «ОЛенКур», ОАО «Центр информа-
ционной и выставочной деятельности 
атомной отрасли» и ОАО «Медиа центр 
атомной отрасли».

«Ростелеком» заявил, что портфель 
компании на сегодняшний день состав-
ляет 8,7 млн. кв.м. Из них порядка 1 млн 
кв.м. - непрофильные активы. Вот их и 
будут реализовывать на рынке.

Что касается «Ростеха», то в про-
шлом году «Ростеху» исполнилось де-
сять лет. Глава госкорпорации Сергей 
Чемезов в интервью «Ъ», заявил, что 
общая стоимость активов «Ростеха» по 
сравнению с 2007 годом выросла в три 
раза, достигнув отметки 3 трлн руб. Кро-
ме того, в развитие предприятий «Росте-
ха» за время его работы было инвести-
ровано более 1 трлн руб.

Замглавы «Ростеха» Александр На-
заров в интервью ТАСС заявил, что не-
профильные активы госкорпорации в 
ценовом выражении составляют поряд-
ка 26 млрд руб. «Всего в реестре непро-
фильных активов "Ростеха" сейчас 3,5 
тыс. объектов, из которых 5% - пакеты 
акций и доли участия, а 95% - 3,3 тыс. - 
объекты недвижимости оценочной стои-
мостью 19,3 млрд руб.»,- отметил он.

Господин Назаров единственный 
из всех выразил трезвую мысль, что по-
нятие «непрофильный актив» являет-
ся «достаточно условным». «То, что се-
годня является непрофильным, завтра, 
с учетом утяжеления санкций и внешне-
политической обстановки, может стать 
профильным. Поэтому я бы очень сдер-
жанно относился к цифровым показате-
лям и тем более к их оценке»,- сказал он.

На самом деле от «непрофильных 
активов» давно избавились. Сегодня, 
то, что имеется в корпорациях из «не-
профильного» - это объекты, сокращаю-
щие затраты на основное производство. 
К примеру, собственная гостиница обхо-
дится в 2-3 раза дешевле, чем селить ко-
мандировочных в частных отелях.

Но А. Костин не унимается: «Пода-
вляющая часть российского бизнеса се-
годня определилась с выбором - быть 
вместе со страной, работать на ее бу-
дущее …» Что-то не видно родного биз-
неса на стройплощадках. Сидят тише 
воды, ниже травы! И ждут, как загра-
бастать готовые предприятия, построен-
ные на бюджетные средства.

Это они вслед за МВФ талдычили, 
что им мешает государственная соб-
ственность на конкурентных рынках. Ну, 
вот, теперь ничто не мешает. Страна по-
купает 70% товаров за границей. Строй-
те предприятия, шейте одежду, обувь, 
делайте самокаты, велосипеды, выра-
щивайте коров, которых скоро надо бу-
дет заносить в Красную книгу, строй-
те самолеты и тепловозы! Однако вся 
решимость российского бизнеса толь-
ко на словах. Дел нет никаких. Все за-
таились в прыжке, чтобы ринуться на 

общенародную собственность. Вот они 
враги, грабители, иноагенты, которые 
хотят разграбить страну второй раз, да 
еще в условиях войны.

Что значит приватизировать По-
чту России? Почта выполняет государ-
ственную функцию и на протяжении ве-
ков была государственной во всех стра-
нах. Нет сомнения, что приватизация ее 
просто уничтожит.

Что значит приватизировать Рос-
сийские железные дороги? Их уже при-
ватизировали наполовину. Результат 
- отменено 326 поездов дальнего сле-
дования и 600 электричек. Новая прива-
тизация непременно поставит точку на 
железнодорожной отрасли.

За 30 лет в России приватизаторами 
было остановлено более 30 тысяч круп-
ных промышленных предприятий, 28000 
колхозов и 15000 совхозов. Кроме того, 
в 2022 году было закрыто 280 200 отече-
ственных предприятий и их общее чис-
ло сократилось на 38 100 единиц. И это 
в период военных действий на Украине. 
Галопирующая смертность предприятий 
не вызывает тревоги у правительства, а 
процедура банкротства продолжает ра-
ботать в автоматическом режиме. Меж-
ду тем это далеко не все малые пред-
приятия. Промелькнули сообщения о 
закрытии 12 авторемонтных заводов 
ОПК и судостроительного завода в Се-
вастополе. Намереваются закрыть порт 
и судоремонтный завод в Мурманске. 
Возбуждено дело о банкротстве ПАО 
«Мотовилихинские заводы». Это един-
ственный в России производитель ре-
активных систем залпового огня «Град», 
«Торнадо-Г», «Торнадо-С» и «Смерч». 
Сейчас имущество заводов выставле-
но на торги, чтобы рассчитаться с кре-
диторами. В группу организаций «Мото-
вилихи» входит, например, металлурги-
ческий завод «Камсталь», признанный 
банкротом в 2018 году и находящийся в 
стадии ликвидации, а также ООО «Тре-
тий Спецмаш», прекративший работу 
в сентябре прошлого года после бан-
кротства. Обанкротившийся «Агротех-
машстройсервис» выбыл из группы по-
сле того, как его акции были проданы 
на торгах. Удивительно, самодостаточ-
ный оборонный холдинг уничтожается 
во время войны! Такое возможно толь-
ко в России!

И при всем этом в правительстве 
рассуждают о приватизации!? Да кто же 
там сидит? Израильские иноагенты?

Аргумент необходимости привати-
зации, как источника наполнения бюд-
жета абсолютно не состоятельный. Про-
дать за копейки доходные предприятия, 
потратить деньги в этом году, а на сле-
дующий год что продавать? А если нече-
го продавать, то и заниматься этим не-
чего! Сталин во время войны ничего не 
продавал! Наоборот, национализиро-
вал все предприятия и расторг договоры 
концессии. И если бы он этого не сде-
лал, никакой победы нам бы не видать!

Но чубайсята не унимаются! Как и 
Чубайс, обещавший по две «Волги» за 
приватизацию, его последователи обе-
щают продать государство в интере-
сах пенсионеров. Только все это мы 
уже проходили, ни акций, ни пенсий ни-
кто не получил в лихие 90-е, не получат 
и сейчас.

Как-то становится не по себе, ког-
да с телевизионных экранов престаре-
лые чиновники со слезой в голосе при-
зывают к патриотизму, за Родину, за Ма-
тушку Россию и в то же время без стыда 
и совести разворовывают страну на гла-
зах у всего замученного нуждой народа. 
Более похабного руководства Россия не 
видела ни в какие века, ни при каком по-
литическом строе, ни при каком государ-
ственном укладе.

Россию опозорили на весь мир, рус-
ских ненавидят в большинстве стран ми-
ра! Но только виноваты не русские! И 
пусть за этот позор отвечает тот, кто ви-
новат. И они ответит!

Николай АРЕФЬЕВ, 
Председатель ЦС ООО «Дети войны», 

первый заместитель Председателя
Комитета ГД по экономической политике, 

секретарь ЦК КПРФ п
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важная тема
ИнформацИонное поле страны 

под контролем врага?
Не слишком 

ли мНого 
НеоНацистов 

и Нато На 
телеэкраНе?

каждый раз, когда гражда-
не смотрят новостные програм-
мы федеральных телеканалов, 
они знают, что с экрана к ним 
в дом обязательно войдут и бу-
дут показаны крупным планом 
ненавистные физиономии Зе-
ленского, Буданова, Байдена, 
столтенберга, Шольца, поляков 
и других заклятых врагов рос-
сии. Покажут их встречи, руко-
пожатия и объятия, выступле-
ния, им дадут высказать любую 
ложь, ненависть, грязь и угрозы 
в адрес россии… идет гибрид-
ная война коллективного За-
пада против нашей страны, и у 
патриотической общественно-
сти возникают законные вопро-
сы: почему врагу дают возмож-
ность так свободно вести свою 
пропаганду на российском те-
левидении? кому и зачем это 
нужно? 

Положение дел в этой сфе-
ре отражено в аналитическом 
материале на сайте телекана-
ла «Первый русский царьград» 
https://tsargrad.tv  под заго-
ловком «россия на пороге по-
ражения. информационное по-
ле страны под контролем вра-
га», который мы приводим с 
небольшими сокращениями и 
комментариями.

«исследования информа-
ционного пространства рос-
сии принесло шокирующие ре-
зультаты. Примерно 1/3 уже 
сейчас занимает точка зрения 
противника. никаких заслонов 
проникновению вражеской 
пропаганды не поставлено… 
Поражение в информационной 
войне [в таких условиях], к со-
жалению, не просто теоретиче-
ски возможно, а буквально ма-
ячит на горизонте. 

и речь идет не о том, что к 
россии плохо относятся в стра-
нах наТо. То есть наша пропа-
ганда по ту сторону линии фрон-
та действительно не выглядит 
блестящей, но это полбеды. Бе-
да, что по нашу сторону лен-
точки [фронта] в информаци-
онном пространстве слишком 
много вражеской пропаганды. 
и опять-таки речь не о подмет-
ных листах и работе вражеских 
ботов в отечественных социаль-
ных сетях. речь о том, что рус-
ские, казалось бы, сми сами с 
упорством, достойным лучшего 
применения, повторяют «нар-
ративы» [логику видеосюжетов, 
смысловой ряд - а.д], пришед-
шие с Украины. да, повторяют 
за врагом.

Это не эмоции, это факты, 
зафиксированные в ходе объ-
ективного научного исследова-
ния. анализ содержания сми 
в россии позволяет сделать вы-
вод о том, что сегодня для про-
никновения «недружественно-
го нарратива», то есть попро-
сту враждебной русофобской 

пропаганды в информацион-
ное поле россии не оставле-
но вовсе никаких преград. 
или, если быть оптимистами, 
выставленные преграды не 
эффективны.

новостной агрегатор 
«сми2» совместно с лаборато-
рией социокогнитивной и ком-
пьютерной лингвистики Перм-
ского государственного наци-
онального исследовательского 
университета составили рей-
тинг упоминаемости персон 
на основе более 11 миллио-
нов популярных сюжетов за 15 
месяцев специальной военной 
операции.

Эта работа позволила соз-
дать рейтинг упоминаемости 
различных персон и организа-
ций, прямо или косвенно свя-
занный с темой сво, боевых 
действий на Украине и вообще 
войны, которую Запад развя-
зал против россии [таблица 1]. 
вот первые 15 строк этого рей-
тинга с количеством информа-
ционных сюжетов.

легко видеть, что владимир 
Путин занимает подобающее 
ему первое место в списке. но 

на втором месте оказывается 
украинский антирусский лидер 
[главарь нацистского банде-
ровского режима] Зеленский, 
а на четвертом - президент 
сШа джо Байден. их участие 
в отечественной медиаповест-
ке оказывается непропорци-
онально большим. [При этом 
еще не учтено участие пер-
сон более или менее высо-
кого ранга на стороне врага 

- Блинкен, Урсула фон дер ляй-
ен, остин, Буданов и др.].

разумеется, врага на-
до знать в лицо и связан-
ные с враждебными лидера-
ми информационные поводы 
не должны проходить мимо 
внимания сми в россии. но 
очень важна тональность. 
враг должен называться вра-
гом. не должно создаваться 
впечатления, что он говорит 

правду. между тем этот прин-
цип в наших сми, очевидно, 
нарушается.

исследователи (с помо-
щью специально созданной 
программы) проанализиро-
вали цитаты указанных вы-
ше персон и тональность по-
дачи в сми этого материа-
ла. Посмотрим на рейтинг 
цитируемой точки зрения в 
сюжетах «сми2» на основе 

публикаций в сми [таблица 
2].

и вновь мы видим, что Зе-
ленский опережает большин-
ство русских политиков и во-
еначальников. его цитиру-
ют, и его точка зрения имеет 
все шансы воздействовать на 
умы в россии. То же относится 
к Байдену, макрону - лидерам 
враждебных стран наТо.

на основании таблицы то-
чек зрения исследователями 
был определен процент выра-
жения российской и антирос-
сийской позиций в публика-
циях российских сми. резуль-
тат не просто «не радует» - он, 
пожалуй, должен шокировать 

патриотически настроенных 
граждан. [Таблица 3] антирос-
сийская позиция, конечно, не 
превалирует в нашем полити-
ческом поле. но она занимает 
почти одну треть от всей массы 
публикаций!

кто виноват и что делать? 
еще раз, медленно и внятно: 
треть информационного про-
странства россии фактически 

контролируется противником. 
Причем это происходит не бла-
годаря проникновению к на-
шим читателям и зрителям че-
рез контролируемые врагом 
каналы коммуникации. нет, 
речь идет об отечественных 
сми, которые цитируют «точку 
зрения» противника, очевидно, 
стремясь «сохранять объектив-
ность» [видимо, чтобы кичить-
ся своей мнимой независи-
мостью и казаться своими для 
коллег из CNN, ABC, BBC, Fox 
News и др.].

исследователи отмечают, 
что в сложившейся ситуации 
«может создаваться прецедент 
доверия аудитории [населе-
ния россии] недружественным 
спикерам». Проще говоря, лю-
ди могут поверить не нашим 
политикам и военачальникам, 
а вражеским. Потому что, ука-
зывают авторы исследования, 

«из-за насыщенности повестки 
российские сми все чаще пу-
бликуют антироссийский нар-
ратив прямой цитатой без оце-
нок его объективности».

[свежий пример: в «край-
ней» программе «Постскрип-
тум» (Тв центр) от 08.07.2023 
в сюжете а. Петрова о шансах 
приема Украины в наТо - око-
ло 10 мин. показаны крупным 

планом лица врага - Зеленско-
го, Байдена, резникова и дру-
гих субъектов с переводом 
их высказываний. можно ли 
представить подобное - такое 
количество времени в эфире, 
прямую речь Путина или Шой-
гу - на украинском или амери-
канском, британском телеви-
дении? на остальных каналах 
и «токшоу» («60 минут», «время 
покажет» и т.д.) такая же карти-
на: берут видеоролик врага и 
дают трибуну русофобам, а по-
том - комментируют, будучи в 
полной уверенности, что граж-
дане поверят участнику, а не 
врагу].

инициатор исследования 
генеральный директор новост-
ного агрегатора «сми2» юрий 
Белоусов говорит, что уже успел 
обсудить с рядом российских 
медиаменеджеров и редакто-
ров «пессимизацию в новост-
ном агрегаторе показов пу-
бликаций, в которых цитирует-
ся антироссийская риторика». 
а также приоритет новостей с 
отечественными лидерами об-
щественного мнения, которые 
формулируют позицию россии 
в конфликте с коллективным 
Западом. По мнению Белоу-
сова, необходимо создавать 
специальный словарь для по-
дачи новостных материалов - 
в частности, для определения 
враждебных лидеров мнений. 
с ним согласны в этом многие 
действующие военкоры. 

если такой словарь будет 
создан, на его основе мож-
но будет создать свод правил 
для освещения военных со-
бытий. и таким образом поло-
жить предел проникновения 
враждебной пропаганды в на-
ши сми…

царьград едва ли не с са-
мого начала сво сетует на то, 
что информационная война 
против нас ведется, а анало-
га знаменитого [сов]информ-
бюро, которое… помогало бы 
гражданину россии понять 
происходящее, до сих пор нет. 
Усилия минобороны на этом 
важнейшем фронте нельзя 
признать достаточными. Чтобы 
с этим согласиться, достаточно 
посмотреть на рейтинги цити-
руемости лидеров мнений. и 
то, какое огромное место зани-
мает враждебная пропаганда 
в публикациях наших сми»…

[возвращаясь к первона-
чальному вопросу кому и за-
чем нужна такая информаци-
онная политика на Тв, при-
ходится констатировать, что 
«партия отложенного пора-
жения россии» (в терминах 
а.дугина), контролирующая 
сми, стремится создать такое 
общественное мнения в стра-
не, чтобы большинство насе-
ления потеряло веру в победу 

и было готово к любому позор-
ному, похабному миру (вер-
нее, перемирию) любой це-
ной. в том числе путем согла-
сия на мнимый «нейтральный 
статус» Украины при сохране-
нии там бандеровского фа-
шистского режима с продол-
жением обстрелов донецка и 
других приграничных областей 
рФ, с неизбежным размеще-
нием ракет наТо возле Белго-
рода и Брянска с подлетным 
временем до москвы 4 ми-
нуты. лишь бы прозападная 
«элита» и обыватели средне-
го класса временно получили 
«мир-дружбу-шенген-туризм-
жвачку-тачки» с Запада, как 
было до того. в этом и будет 
состоять поражение россии в 
информационной войне и ее 
стратегическое поражение. к 
этому стремится наш внешний 
и внутренний враг, объединяя 
свои усилия при посредстве 
олигархата.

все предпосылки к это-
му очевидны: усталость от по-
зиционной войны  с непонят-
ными для населения пред-
ставлениями о победе и 
геополитическим стремлени-
ями руководства страны (как 
во время непопулярной афган-
ской войны), продолжающейся 
неопределенный срок без ви-
димых территориальных успе-
хов; нарастающий поток по-
хоронок и инвалидов из зоны 
сво; рост активности комитета 
солдатских матерей и др. паци-
фистских организаций; непре-
рывная эскалации поставок 
вооружений Украине коллек-
тивным Западом. Прервать эти 
поставки, уничтожать эшелоны 
на дальних подступах кремль 
не желает и, мало того, продол-
жает торговать с врагом, по-
ставляя ему газ, нефть, метал-
лы и другое сырье, продлевает 
т.н. «зерновые сделки». в та-
ких условиях весь абсурд этой 
псевдовойны приводит к росту 
непонимания целей достиже-
ния нашей безопасности даже 
со стороны ранее нейтральных 
стран (индия). 

Патриотическим силам ра-
но или поздно придется осо-
знать опасность поражения 
страны в информационной 
войне и приложить все уси-
лия для изменения самоубий-
ственной политики федераль-
ных телеканалов. нужно объ-
яснять людям опасный смысл 
этой игры в долгую войну для 
самого существования россии, 
как государства, в условия ди-
кого капитализма. Победа не-
отделима от коренной переме-
ны социально-экономического 
курса страны]. 

материал подготовил
Александр ДЕГТЯРЕВ  п

НАСТОЯЩИЙ 
ЛЕНИН

ПЕрО, зАрЯжЕННОЕ ПрАвдОЙ! 

Депутат московской областной Думы от кПрФ марк 
Черемисов совместно с депутатом-коммунистом со-
вета депутатов Богородского городского округа Нико-

лаем Демидовым принял участие в установке 
памятной таблички к памятнику в.и. ленину.

в ДеНь 130-летия великого советского Поэта влаДимира маяков-
ского хотелось Бы всПомНить осНовНые вехи его жизНи, связаННые 

с октяБрьской революцией и ПослеДовавшим за Ней строитель-
ством Новой жизНи и Постараться ответить На воПрос: «Чем Была 

революция Для маяковского, и каким Был его Путь к Ней?» 

Торжественное меропри-
ятие состоялось в микрорай-
оне светлый города Электро-
угли. в нем также приняли 
участие начальник террито-
риального отдела Богородско-
го городского округа олег во-
ронцов, представители управ-
ляющей компании и местные 
жители.

 Предысторией этого со-
бытия послужило обращение 
инициативной группы жите-
лей города Электроугли в ли-
це натальи еван к депутату 
московской областной думы 
от кПрФ марку Черемисову. 
Женщина поделилась, что за 
несколько лет памятник так 
и не приобрел надлежащий 
вид, а именно на нем не ука-
зано имя великого вождя.

 По итогам обращения де-
путатом было принято реше-
ние за счет личных денежных 
средств приобрести табличку 
с указанием данных о влади-
мире ильиче ленине. Более 
того, парламентарий лично 
принял участие в разработке 
дизайна будущей надписи, по-
тому что страна должна знать 
и чтить имена своих героев.  

 в результате по согла-
сованию с администрацией 

Богородского городского окру-
га на величественный памят-
ник владимиру ленину, укра-
шающий микрорайон светлый, 
была установлена памятная та-
бличка. надпись на ней гласит, 
что владимир ильич был осно-
вателем и руководителем со-
ветского государства.

органы власти и местные 
жители выразили уважение к 
наследию советской эпохи - 
великому периоду нашей исто-
рии, и, конечно, к личности во-
ждя мирового пролетариата. 
граждане сердечно поблагода-
рили депутата за помощь, те-
перь каждый житель, проходя-
щий мимо памятника, будет 
видеть во славу кому он возвы-
шается в его городе.

«исторические памятники 
напоминают живущим поколе-
ниям о выдающихся личностях, 
которые оказали влияние на 
судьбу целого народа или даже 
человечества. владимир ленин 
является одним из таких людей. 
рад, что благодаря нашим уси-
лиям, памятник в микрорайоне 
светлый обрел завершенный 
вид!», - прокомментировал со-
бытие депутат-коммунист марк 
Черемисов.

Евгения Гиржадович п

Девятнадцатого октября 1913 
года в только что открывшемся 
кабаре «Розовый фонарь», раз-
местившемся в тихом Мамонов-
ском переулке Москвы, собралась 
празднично одетая публика. Бли-
же к полуночи все уже потеряли ин-
терес к происходящему на сцене, и 
развлекались по-своему. И вот на 
сцену выходит высокий молодой 
человек, с довольно серьезным ли-
цом, и начинает читать свое сти-
хотворение «Нате». Смотря прямо 
в лица не успевшим прийти в себя 
гостям, он выставлял их на позор, 
причем, делал это в довольно гру-
бой и оскорбительной форме. Так, 
Маяковский впервые открыто про-
тивопоставил себя буржуазному 
обществу, фактически, бросил ему 
вызов и объявил войну. 

Впереди у него была целая 
жизнь, миллионы почитателей и 
сотни выступлений, но его взгляды 
сформировались уже тогда, на са-
мой заре его творческого пути, и от 
них он никогда не откажется.

Маяковский как поэт и как 
гражданин всегда самоотвержен-
но жертвовал собой, отдавая все-
го себя без остатка своим читате-
лям, своим соотечественникам, 
своей Советской Родине. Он посто-
янно и активно действовал, всег-
да оказывался в нужное время в 
нужный час, однажды поймав ритм 
эпохи, он уже никогда его не те-
рял. Собственно, его жизненный и 
поэтический путь - это и есть ритм 
эпохи и небывалый прорыв в бу-
дущее, в то самое «коммунистиче-
ское далеко». Слова Алексея Ни-
колаевича Толстого из его некро-
лога о Сергее Есенине «Его поэзия 
есть как бы разбрасывание обеи-
ми пригоршнями сокровищ его ду-
ши» в равной, а возможно и в боль-
шей степени, описывают, что собой 
представляли жизнь и творчество 
Маяковского.

В первые же постоктябрьские 
дни Маяковский заявляет о себе 
как о верном сыне Великой Рево-
люции, открывшей новую главу в 
истории не только России, а всего 
мира, всего человечества. Он вос-
поет ее в стихах, восславит ее в по-
эмах и одах, станет не только ее 
слугою, но и творцом. 

Главное, что отличает Мая-
ковского от его собратьев по пе-
ру, также в той или иной форме за-
явивших о своем принятии новой 
власти, - это его максимализм, ког-
да стоял вопрос об отношении к 
Октябрьской революции. Для не-
го это был вопрос принципиаль-
ный, и на него он дал вполне одно-
значный ответ, о чем впоследствии 
расскажет в своей автобиографии: 
«Принимать или не принимать? 

заявив, о своем протесте «против 
попытки опорочить память велико-
го революционного поэта путем об-
ращения против него незыблемо-
го авторитета Владимира Ильича». 

Несмотря на то, что отрица-
тельное отношение Ленина к фу-
туризму в целом оставалось неиз-
менным, со временем его отноше-
ние именно к поэзии Маяковского 
все же претерпело определенные 
изменения. Так, например, Вла-
димир Ильич публично похвалит 
стихотворение «Прозаседавши-
еся». Однако, к огромному сожа-
лению, до полного расцвета поэ-
тического гения Маяковского, его 
освобождения от пережитков футу-
ризма и окончательного становле-
ния как советского поэта Ленин не 
доживет… 

Но вернемся в 1917-1918 годы. 
Тогда многие художники слова под 
влиянием произошедших событий 
создают свои литературные памят-
ники революционной эпохи.

Есенин в октябре-ноябре 1917 
года создает две революционные 
и религиозные «маленькие поэ-
мы» «Пришествие» и «Преобра-
жение», в первой половине 1918 
года пишет «Инонию» и в том же 
году сочиняет «Иорданскую голу-
бицу». В 1918 году из-под его пера 
также вышел яростно белогвардей-
ский «Небесный барабанщик». Од-
нако нельзя не признать, что в от-
ношении к революции и советской 
власти Есенин все же на протяже-
нии всего своего творческого пути 
переживал мучительный дуализм. 
Об этом дуализме Есенин прямо 
скажет в своей «маленькой поэ-
ме» «Русь уходящая» (и не толь-
ко в ней):

Я человек не новый!
Что скрывать?
Остался в прошлом я 
одной ногою,
Стремясь догнать 
стальную рать,
Скольжу и падаю другою.
Подобный дуализм мож-

но усмотреть и в произведениях 
Александра Блока, написанных 
им после Октября: стихотворении 
«Скифы», статьях постоктябрь-
ских лет и, конечно, прежде всего, 
в поэме «Двенадцать», интерпре-
таций которой существует бесчис-
ленное множество.

В своей статье об Алексан-
дре Блоке, Маяковский вспом-
нил о том, как в первые дни ре-
волюции встретил Александра 

Такого вопроса для меня не было. 
Моя революция. Пошел в Смоль-
ный. Работал. Все, что приходи-
лось». Маяковский, действитель-
но, в день штурма Зимнего нахо-
дился в Смольном, где помещался 
ЦК большевистской партии и штаб 
восстания, видел вождя револю-
ции Владимира Ленина - все это он 
впоследствии опишет в своей поэ-
ме «Владимир Ильич Ленин». 

Практически сразу после по-
беды Октябрьского восстания Все-
российский ЦИК, через объявления 
в газетах, обратился к деятелям 
литературы и искусства, пригласив 
их в Смольный, чтобы обсудить со-
трудничество писателей, режиссе-
ров и художников с советской вла-
стью. На этот призыв откликнулось 
всего несколько человек, среди 
них Александр Блок и Владимир 
Маяковский.  

Несмотря на то, что поначалу 
Маяковский испытывал некоторое 
смятение и не сразу (как и боль-
шинство деятелей искусства) на-
шел формы сотрудничества с но-
вой властью, он ни разу от рево-
люции не отказался, напротив, с 
каждым днем он все больше убеж-
дался в том, что 7 ноября 1917 го-
да он принял единственно верное 
решение. Подтверждение этого мы 
можем найти в стихах Маяковско-
го, написанных им сразу или вско-
ре после Октября. 

Перечитывая их, мы также мо-
жем убедиться в том, что Револю-
цию поэт принял как футурист - в 
этом не может быть никаких сомне-
ний (хотя многие критики той поры 
пытались так или иначе отделить 
Маяковского от футуризма, а неко-
торые - и вовсе объявить о гибели 
этого литературного течения).

Едва ли не первый его отклик 
на произошедшее - это стихотворе-
ние «Наш марш», написанное под 
серьезным влиянием футуристи-
ческого формотворчества. Именно 
это стихотворение в 1918 году на 
концерте в Кремле услышит В.И. 
Ленин в исполнении артистки О.В. 
Гзовской. «Его отрицательное отно-
шение к Маяковскому, - позже напи-
шет В.Д. Бонч-Бруевич в своей ста-
тье «Ленин о поэзии», -  с тех пор 
осталось непоколебимым на всю 
жизнь». Отметим, что это довольно 
спорное утверждение, и оно прак-
тически сразу вызвало решитель-
ный протест, например, со стороны 
поэта Николая Асеева, который ре-
шительно возразил Бонч-Бруевичу, 

Александровича у Зимнего двор-
ца, и тот на его вопрос: «Нравит-
ся?» ответил: «Хорошо», доба-
вив, что в его деревне «библиоте-
ку сожгли». Маяковский отметит, 
что «символисту надо было ра-
зобраться, какое из этих ощуще-
ний сильнее в нем. Славить ли это 
«хорошо» или стенать над пожа-
рищем, — Блок в своей поэзии не 
выбрал». На наш взгляд он оши-
бался, утверждая подобное, по-
тому что Блок в этом разобрал-
ся (когда его имение разорят и 
разграбят, и молодой искусство-
вед Михаил Бабенчиков попробу-
ет выразить ему свое сочувствие, 
он услышит в ответ: «Так надо»), 
и свой выбор сделал, так же, как и 
Маяковский. 

Однако, разумеется, каж-
дый из них принял революцию 
по-своему, в силу объективных 
причин.

Но вернемся к нашему юбиля-
ру. В 1918 году он пишет «Оду ре-
волюции», в которой высказыва-
ет свое однозначное отношение к 
ней: «о, четырежды славься, бла-
гословенная!». Выше уже было от-
мечено, что в творческом, эстети-
ческом отношении Маяковский вос-
принял революцию как футурист, а, 
в бытовом, индивидуальном плане, 
он отнесся к ней как человек, неод-
нократно арестовывавшийся при 
прежнем режиме, как член партии 
с 1908 года, наконец, как активный 
боец (в первые дни после Февраль-
ской революции он, например, при-
нимал участие в аресте генерала 
Секретева, начальника Автошко-
лы, в которой он обучался). 

Если обобщить, то Блок вос-
принял революцию как дворя-
нин, развернув, как напишет Лу-
начарский, «в момент физической 
смерти своего класса максимум 
революционности», Есенин, по 
его собственному выражению, 
«с крестьянским уклоном», а 
Маяковский?.. 

Его путь к революции в корне 
отличается от блоковского и есе-
нинского. Как заметит тот же Лу-
начарский в своем выступлении 
на вечере памяти поэта, в нем 
самом изначально были заложе-
ны такие начала, которые приве-
ли его на этот путь, но получить 
свое развитие они могли толь-
ко в той эпохе, в которую Маяков-
скому выпало жить и творить, по-
тому что для марксиста было бы 
странно рассматривать человека 

и его мировоззрение в отрыве от 
эпохи. Что же это были за начала? 
Во-первых, Маяковский стремил-
ся покончить с одиночеством, а, 
во-вторых, он неоднократно отме-
чал, что ему тесно в среде, в кото-
рой ему приходится жить. Револю-
ция и пролетариат поэтому и были 
ему дороги: они спасли его от не-
навистного ему одиночества и от-
крыли дорогу в будущее, в кото-
ром, он был в этом уверен, ему бу-
дет свободно дышать… 

Искать в его стихах скрытый 
смысл, пытаться лепить из не-
го «антисоветчика», считать, что 
«Маяковский - поэт Революции» 
- это не более, чем штамп -, как 
минимум, неразумно. Из Есени-
на делать «антисоветского» поэта 
сродни анекдоту, а уж из Маяков-
ского… Увольте. 

В то время, когда Блок пере-
живает глубокий душевный кризис, 
связанный со сломом прежнего 
уклада жизни, а Есенин с головой 
уходит в имажинизм, ведя в это тя-
желое время, признаем, довольно 
праздный образ жизни, Маяковский 
ориентируется на политику партии 
и страны Советов и стремится быть 
всячески полезным новой власти. 
Он приходит в РОСТА (Российское 
телеграфное агентство), потом в 
Главполитпросвет, где он полтора 
года будет работать над текстами 
и рисунками «Окон сатиры». Мая-
ковский практически не спит, тру-
дится до полного изнеможения, при 
этом, также не давая ни малейшей 
скидки своим товарищам. Все для 
страны!

И так будет всегда. В послед-
ние полтора-два года жизни рабо-
тать он будет еще больше, еще 

напряженнее, с еще большей 
творческой самоотдачей. Неслу-
чайно Корней Чуковский однажды 
заметит, что «быть Маяковским 
очень трудно»

***
В понедельник 14 апреля 1930 

года примерно в 10 часов 20 минут 
утра в своей комнате в Лубянском 
проезде, д.3., кв. 12 из пистолета 
системы «маузер» модели 1914 
года застрелился великий совет-
ский поэт Владимир Владимиро-
вич Маяковский. 

Вечером того дня в театре 
Мейерхольда шла «Баня»…

Он ушел, растратив себя до 
конца, сделав все возможное, что-
бы указать и подготовить нам путь 
в светлое коммунистическое бу-
дущее, в котором больше не бу-
дет эксплуатации человека чело-
веком, где будут жить свободные 
и счастливые люди, навсегда за-
бывшие о том, что такое «прости-
туция», «туберкулез» и «блокада». 

Однажды наши предки уже 
пошли этим путем, шагнем же 
на него и мы и пройдем по нему, 
стойко преодолевая все трудно-
сти и препятствия. И уже больше 
никогда с него не свернем. И на 
этом пути мы обязательно встре-
тимся с Маяковским: он шагнет к 
нам через свои «лирические томи-
ки», «как живой с живыми говоря». 
И нам будет, что ему рассказать и 
чем поделиться.

Смелее в дорогу, друзья! И 
помните, что Маяковский начина-
ется сегодня. Маяковский начина-
ется с вас.  

вадим ГрЕбЕнников, 
член Красногорского ГК КПРФ п


